



Wenn Sie wissen möchten, wie das Fußballspiel nach Lüneburg kam, wenn es Sie interessiert, dass es einen sensationellen Vorstandsbeschluss des MTV bereits am 17. April 1885 gab, einen Fußball anzuschaffen, was die Rote Schleuse mit dem Fußball zu tun hatte, welche Schwierigkeiten es gegeben hatte, eine Fußball-Abteilung gegen den Willen der Deutschen Turnerschaft zu gründen und darum der Fußballsport im MTV Treubund erst jetzt 100 Jahre alt wird, dann müssen Sie unbedingt weiterlesen.

Sie erfahren dann auch mehr über die Vergleiche mit anderen Fußballvereinen in der Region, über die strukturellen und organisatorischen Widrigkeiten dieser Sportart, Erfolge und Misserfolge der Abteilung, ihre zahlenmäßige Entwicklung, die Jugendarbeit und ihr Konzept, internationale Begegnungen und so manches bemerkenswerte Ereignis.



So beginnen die Worte des Ehrenpräsidenten des MTV Treubund Lüneburg Karl-Heiz Horn in der 100seitigen Chronik, die anlässlich der 100 Jahrfeier beim Spiel gegen den FC St. Pauli ausgegeben wurde.

Hier wollen wir ab nächstes Jahr Auszugsweise Einblicke in dieses mit akribischer Sorgfalt zusammengesetztes Dokument geben. Über ein halbes Jahr hat ein Autorenteam Spiel- und

Zeitungsberichte und vorhandenen sonstigen Materialien durchsucht, ge-sichtet und geordnet, Namen ehemaliger Spieler ermittelt, auch in der eigenen Vergangenheit gestöbert. Dafür haben dem Team persönliche Aufzeichnungen sowie die Archive des MTV Treubund und von Landeszeitung und Lünepost zur Verfügung gestanden. Oft genug wurde dabei fasziniert inne gehalten, sich in einzelne Details vertieft, die eigene Erinnerung dabei geweckt, die zur Verfügung stehende Zeit aus den Augen verloren, hat man sich zusammenreißen müssen, um das gesteckte Ziel zu erreichen, diese Chronik termingerecht fertig-zustellen.

Sollten Sie Interesse haben, können Sie die Chronik, gegen eine Spende bei allen Sportparkstätten des MTV Treubund erhalten. Nicht nur das Autorenteam um Fritz Rechten, Hans-Jürgen Kirchmann, Ingrid Horn, Heinz Fenner, Rolf Petrenz und Marcus Schröder wird Ihnen dafür dankbar sein. Sie sind es auch, die das Heft nicht den Begriff 'Cronik' geben möchten, da das team keinen vollständigen Überblick über zehn Jahrzehnte bieten kann.

Freuen Sie sich aber jetzt schon warum alles in Glasgow begann und was für eine Rolle der Oberlehrer Prof. Wilhelm Görges (1838 - 1925) gespielt hat. Ab Januar werden dann in unregelmäßigen Abständen Auszüge aus dem Heft veröffentlicht und unter "MTV-Intern/Chronik" abgelegt.